

## TRANSKIP WAWANCARA

Nama Informan : Edward Firmansyah, S.H.  
Jabatan : Panitera Muda Gugatan Penata Tingkat I / III/d  
Tema Wawancara : Pemaparan terkait tema penulis  
Waktu : Senin, 31 Januari 2022  
Lokasi : Pengadilan Agama Kota Kediri  
Kode Transkrip : W.01

1. Bagaimana pengaruh mediasi terhadap keberlangsungan proses perceraian ?

Jadi dalam proses persidangan itu, pada dasarnya kita itu, mendamaikan, berkewajiban untuk mendamaikan para pihak yang bersengketa, baik itu perkara perceraian, atau macam2 semuanya pada dasarnya perkara itu pasti ada konflik ada perselisihan, karena itu kita berkewajiban sebelum memutuskan perkara harus diupayakan damai. Dan upaya damai itu tahap nya apa, ya sebelum mediasi kita upayakan damai dulu dalam majlis hakim, kita beri tahu kalau cerai itu nantinya, kasihan anaknya. Seperti itu.

2. Bagaimana kekuatan mediasi terhadap putusan kasus perceraian ?

Semua kembali ke tangan para pihak. Jadi kan mediasi dilakukan dengan catatan pihak penggugat dan tergugat hadir di persidangan. Tapi kalau tergugat tidak hadir di persidangan, maka mediasi tidak bisa dilaksanakan. Harus kedua belah pihak hadir di persidangan . tapi kalau

seandainya pihak tergugatnya tidak hadir, maka nanti akan dipanggil ulang, tapi jika tidak hadir lagi maka bisa diputus cerai.

3. Seberapa besar peran hakim mediator dan hakim dalam proses penyelesaian sebuah sengketa ?

Disini ada dua jenis mediator, hakim mediator dan mediator dari luar, dan jika hakim menghendaki untuk menjadi seorang mediator, juga harus punya sertifikat mediator, harus mengikuti sertifikasi. Tidak bisa sembarangan. dengan mengikuti beberapa persyaratan dan kriteria, dan itu harus terpenuhi. Kalau ga punya ya ga bisa. Kecuali kalau sifatnya darurat, itu statusnya jadi mediator cadangan karena da kewajiban , tapi hanya ketika darurat saja. Tapi kalau untuk hakim di majlis itu hanya bersifat menasehati seadanya, dasar-dasarnya saja. Sangat berbeda dengan mediator atau hakim mediator di luar majlis.

4. Adakah strategi khusus dalam sebuah mediasi ?

Untuk itu, Mediasi disini dilaksanakan diluar siding. Di ruangan khusus yang sudah ditata sedemikian rupa untuk membuat para pihak menjadi lebih nyaman dan tidak tertekan. Masing-masing PA itu punya cara sendiri, strategi sendiri, ketika saya di sragen itu lucu, di undi dulu, yang kena dulu yang duluan menghadap mediator. Sendiri2 masuk ke ruangnya. Setelah itu baru dua-dua nya dipanggil. Kalau disini kedua pihak nya masuk bersamaan, lalu dinasehati.

5. Adakah prestasi khusus mediasi Pengadilan Agama Kota Kediri ?

Pada dasarnya mediasi di pengadilan manapun itu sama, Mediasi itu banyak gagalnya. Berhasilnya dikit. Jadi intinya mediasi itu, berhasil namun para pihak masih meminta untuk fikir-fikir dulu, dan tidak jarang keputusan akhirnya tetap cerai.

6. Apakah faktor yang mempengaruhi mediasi ?

Semua tergantung apada pihaknya. Luluh atau tidak. Nantinya akan ditetapkan di majlis. Banyak yang menganggap mediasi hanya prosedur, karena mengingat tingkat keberhasilannya. Kalau untuk upaya keberhasilannya bisa dari persiapan mediator atau hakim mediatornya dalam mengolah bahan dilapangan.

7. Samakah proses mediasi perceraian dengan mediasi sengketa lain ?

Sama.dengan tujuan dan dasar yang sama. Namun seperti yang saya katakan tadi, setiap Pengadilan Agama pasti memiliki cara tersendiri.